

COLOMBIA >

Por el alquiler de helicópteros, Superintendencia investigará a Ecopetrol y Helistar: habrían direccionado los contratos

La Superintendencia de Industria y Comercio formuló pliego de cargos por supuestas irregularidades en licitaciones de transporte aéreo en la petrolera entre 2011 y 2023

Por Frank Saavedra

Publicado: 21 May, 2024 07:27 a.m. Actualizado: 21 May, 2024 09:33 a.m. CO

Compartir



La Superintendencia de Industria y Comercio formuló pliego de cargos contra Ecopetrol, sus filiales y Helistar - crédito Luisa González/Reuters

La Superintendencia de Industria y Comercio (SIC) formuló un pliego de cargos a Ecopetrol, sus filiales Cenit y Ocesa, y a la empresa de transporte aéreo Helistar, por presunta participación en la elaboración de "pliegos sastré" para la contratación del servicio de transporte en la petrolera colombiana entre 2011 y 2023. Esta información fue difundida por varios medios de comunicación en los últimos días.



Te puede interesar:

Así fue la "despedida" de Omar Geles en el concierto de Silvestre Dangond en Bogotá

Según la SIC, **estos contratos, cuyo costo ascendió a \$417.524 millones, habrían sido direccionados de manera sistemática y continuada para que Helistar fuera la ganadora de las licitaciones.**

Ahora puede seguirnos en nuestro [WhatsApp Channel](#) y en [Facebook](#).



Te puede interesar:

Murió el compositor Omar Geles en Valledupar: esto es lo que se sabe

El organismo regulador abrió una investigación para determinar si estas acciones constituyen prácticas anticompetitivas en el sector de transporte aéreo.

El pasado 30 de abril **se lanzó una nueva licitación por un valor de 150 millones de dólares para el mismo servicio de transporte en helicóptero**, cuyo plazo de cierre es el 27 de mayo. Expertos en contratación y competidores del sector han señalado que esta nueva licitación podría estar aún más restringida que las anteriores, repitiéndose el patrón de prácticas cuestionables.



Te puede interesar:

Empresario que fracasó con las tiendas Justo & Bueno en Colombia replicará modelo de negocio en Estados Unidos

Lo Último | Colombia

Jalón de orejas de la ministra de Ambiente a los mandatarios del país por fenómeno de La Niña: "Es ahora de actuar ya"



Omar Geles: estas fueron las razones por las que se separó de Los Diablos

Alias El Mosco es llamado a citación ante la JEP por masacre de La Granja

Minas antipersona, amenazas, tortura y reclutamiento tienen confinadas a 12 comunidades campesinas en Bojayá

El Pico y Placa en Medellín para este miércoles 22 de mayo

Te Recomendamos

- 1 Buscan sucesor de Gustavo Petro: estas serían las fichas del progresismo para permanecer en el poder en 2026 
- 2 Incautaron cargamento de coca con destino a Europa camuflado en bananos: "Sorprendido con este cinismo" 
- 3 Susana Rojas, pareja de Julián Trujillo, se pronunció sobre la amistad del actor con Martha Isabel Bolaños 
- 4 Gustavo Petro no fue a consejo de seguridad en Popayán tras violentos ataques de las disidencias de las Farc 
- 5 En Colombia seguirá la reducción de la jornada laboral, pero los trabajadores perderían dos días de descanso 



El presidente Petro afirmó: "Usaron a Ecopetrol como la caja del crimen y la política" - Luisa González/Reuters

El presidente Gustavo Petro expresó su preocupación al respecto, criticando la posible cartelización en Ecopetrol y señalando que **"usaron a Ecopetrol como la caja del crimen y la política"**, según reportó la revista *Cambio*. Sin embargo, se sugiere que estas prácticas podrían continuar incluso bajo la actual administración gubernamental.

La SIC continúa con su investigación para determinar la veracidad de estas acusaciones y las posibles consecuencias legales para las empresas involucradas. Se espera que en las próximas semanas se amplíen los detalles sobre los avances de esta indagación y las medidas que se tomarán para garantizar la transparencia en los procesos de contratación.

Detalles irregulares en licitación de Tunja generan dudas sobre equidad



La empresa Helistar habría resultado favorecida en medio de múltiples procesos de contratación - crédito HelistarCo/ Facebook

El proceso de licitación para máquinas pesadas y helicópteros presentó inconsistencias importantes que parecen beneficiar principalmente a Helistar, una compañía de transporte aéreo. **Estas irregularidades incluyen la limitación de la antigüedad de las máquinas pesadas a menos de 20 años y ajustes específicos en los requerimientos de rendimiento de los helicópteros.**

Los detalles de las irregularidades señalan que las bases de la licitación exigen que el rendimiento del helicóptero sea evaluado a una altura de 5.800 pies, cuando Tunja, la ciudad en la que operarán, está a una altitud de 9.000 pies. Esta condición permitiría que los helicópteros de Helistar se ajusten a los requisitos, mientras que otros proponentes quedarían descalificados por no poder cumplir con las necesidades de carga y pasajeros en esa altitud.

Adicionalmente, **la licitación menciona la eliminación del requisito de experiencia de 300 horas en carga externa para helicópteros medianos**, un requerimiento pedido por la Asociación Internacional de Productores de Petróleo y Gas que actualmente Helistar no cumple, pero que otros oferentes sí. Este detalle generó sospechas sobre la posibilidad de favorecer a Helistar en detrimento de otros competidores.

Otra observación relevante es la exigencia de un equipamiento específico para los helicópteros medianos, coincidiendo con las capacidades actuales de Helistar. Esto causa problemas para otros oferentes debido a la disponibilidad en el mercado y el tiempo necesario para adaptar sus helicópteros a los nuevos estándares, limitando así la competencia.





El rendimiento de los helicópteros debe evaluarse a una altura de 5.800 pies, mientras que la ciudad de operación está a 9.000 pies - crédito EFE/Guillermo Legaria

Finalmente, pidió que los operadores cuenten con 1.200 horas de experiencia en los últimos 10 años en los equipos propuestos, un criterio que nuevamente solo Helistar cumple debido a su relación contractual previa con Ecopetrol. Este requisito podría influir decisivamente en la adjudicación del contrato, dejando sin oportunidades a las demás empresas participantes.

Las denuncias realizadas por otros participantes del proceso ponen en evidencia una serie de exigencias que parecieran estar diseñadas para favorecer únicamente a Helistar, generando inquietudes sobre la transparencia y equidad de esta licitación.

César Alvarado, de Helistar, negó la existencia de un cartel

El director jurídico de Helistar, César Alvarado, negó la existencia de un cartel. **“El pliego no está hecho a la medida de nuestra empresa, hemos logrado llegar a estándares muy altos y por esa razón estamos en el mercado de helicópteros”**, afirmó Alvarado en *La W*. También defendió que Helistar ha cumplido con altos estándares y obtuvo licitaciones por ofrecer la mejor tarifa.

Alvarado insistió en que no hay barreras para los competidores y que los pliegos de licitación han permitido la participación de todas las empresas. Añadió que Ecopetrol ha sido un cliente importante para Helistar desde 2011. Además, negó que funcionarios de Helistar hayan pasado a trabajar en Ecopetrol.

“Las licitaciones que se han cancelado son las de 2015 por un conflicto de interés (...) posteriormente, en 2016, (la licitación) fue retomada por Cenit y esa fue la que nos adjudicaron a nosotros porque fuimos la mejor tarifa”, agregó el directivo.

Sobre la calidad de las aeronaves, Alvarado destacó que Helistar cuenta con una flota moderna y un taller de mantenimiento para garantizar la operación a largo plazo.

“Nosotros tenemos una flota de helicópteros de 14 aeronaves muy actualizadas. También contamos con nuestro taller de mantenimiento que garantizará la operación de esas aeronaves por muchos años”, concluyó el director jurídico de Helistar.

Qué es Helistar

Helistar es la empresa propietaria del hangar donde aterrizó el jet de PDVSA que trasladó a Colombia a la excongresista Aida Merlano. Este evento tuvo lugar recientemente y marcó un punto crucial en el proceso de deportación de Merlano.

Pdvsa, **la reconocida empresa petrolera venezolana, utilizó un jet que aterrizó en un hangar de Helistar para completar la deportación.** Helistar, conocida por sus contratos con la oficina del Comisionado de Paz, ha facilitado también el movimiento de miembros de organizaciones criminales dentro del marco del programa 'paz total'.

Helistar ha participado en múltiples contratos con la Oficina del Comisionado de Paz, ayudando a trasladar a integrantes de organizaciones ilegales que buscan acogerse al programa de paz promovido por el gobierno colombiano. Estos traslados son parte de los esfuerzos por alcanzar una desmovilización efectiva de grupos armados y su reintegración a la sociedad.

Desde su participación en estas iniciativas, Helistar se ha convertido en un actor clave en los esfuerzos de pacificación del país, ofreciendo servicios de transporte aéreo especializado y seguro. Según informes, estas actividades se llevan a cabo bajo estrictas normas de seguridad y cumplimiento de la ley, garantizando el bienestar de todos los involucrados.

Seguir leyendo

Petro es blanco de críticas por su nuevo 'look' tras meses de usar gorra: “La melena que va a tener”

Iván Duque y otros expresidentes latinoamericanos denuncian que foro político pretende "desviar" la corrupción del Gobierno Petro

Omar Geles: estas fueron las razones por las que se separó de Los Diablitos

+ Temas Relacionados

Ecopetrol Contrato helicópteros Ricardo Roa Corrupción Helistar Colombia-noticias

Sigue todas las noticias de Infobae.com en Google News

Sigue todas las noticias de Infobae.com en WhatsApp

Más Noticias

Pico y Placa: qué carros descansan en Cartagena este miércoles 22 de mayo

El Pico y Placa cambia constantemente por lo que es necesario mantenerse actualizado



Pico y Placa: qué vehículos descansan en Villavicencio este miércoles 22 de mayo

El Pico y Placa cambia constantemente por lo que es necesario mantenerse informado



Abecé del concurso de ascenso y reubicación docente: esto es lo que debe saber antes de realizar el registro

Los aspirantes que no hayan concluido con el paso de registro y pago de derechos no podrán continuar con las siguientes etapas



El día en que Omar Geles se negó a tocar el acordeón con su "ídolo" del vallenato, Diomedes Díaz

El compositor falleció el 21 de mayo de 2024 por un paro cardiorrespiratorio. Las redes sociales estallaron recordando su carrera musical y los episodios que la marcaron



La prima de mitad de año no será pagada a estos trabajadores colombianos: conozca los motivos

Quienes ganen un salario mínimo y tengan un contrato formal, en junio recibirán un pago adicional de \$650.000



MÁS NOTICIAS

VIOLENCIA →



Alias El Mosco es llamado a citación ante la JEP por masacre de La Granja

Minas antipersona, amenazas, tortura y reclutamiento tienen confinadas a 12 comunidades campesinas en Bojayá

Profesor intentó asesinar a su pareja sentimental en Tuluá: le disparó varias veces

Gustavo Petro culpó a otros gobiernos de la violencia en Cauca: "Nosotros tratamos de cambiar"

Alcaldes de Morales y Miranda, en Cauca, pidieron protección a la UNP: "La seguridad es mi Dine"

ENTRETENIMIENTO →



Omar Geles: estas fueron las razones por las que se separó de Los Diablitos

María Fernanda Cabal despidió a Omar Geles con un sentido mensaje: "Sus canciones vivirán para siempre"

Famoso comediante que hizo bromas sobre el atentado a escuela de Policía sufrió un impactante accidente

Los podcasts más populares hoy en Spotify Colombia

Ranking de Disney+ en Colombia: estas son las series más vistas del momento

DEPORTES →



Luz verde para Atlético Nacional: la opción del Rey de Copas para quedarse con Johan Rojas de la Equidad

La "bomba" que salpica a Benjamín Romero y la dirigencia de Atlético Nacional: tendría los días contados en el club

Atlético Nacional sigue avanzando a pasos agigantados por romper el mercado de fichajes

Falcao destapó sueño de jugar en equipo de Colombia: "Es algo que falta"

Tarjeta rosa será estrenada en la Copa América, así funcionará la modificación al reglamento

infobae

Síguenos:



Secciones

- América
- Argentina
- Colombia
- España
- RSS
- México
- Perú
- Últimas Noticias

Contáctenos

- Redacción
- Empleo
- Contacto Comercial

Legales

- Términos y Condiciones
- Política de Privacidad